
  

 

            
 
 
Anfrage  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Beratungsfolge Termin Status 

Stadtrat 25.03.2015 öffentlich 
Kenntnisnahme 
 

 
 
 
Betreff: Anfrage des Stadtrates Gernot Töpper (CDU/FDP-Fraktion) - Überstunden 
  
 
 
Mehrarbeitsstunden bzw. Überstunden als Sonderform der Arbeit für die Beschäftigten sind 
gemäß TVöD zulässig, sollten aber die Ausnahme bleiben. 
 
Es wird daher angefragt: 
 

1. Wie viele Überstunden/Mehrarbeitsstunden wurden von den Beschäftigten der 

Kernverwaltung im Zeitraum Oktober 2014 bis Februar 2015 geleistet? 

(Die Auflistung möglichst auf Geschäftsbereiche untergliedern) 

2. Bezogen auf das Team Ratsangelegenheiten wird über die  Mehrarbeits-

stunden/Überstunden hinaus auch um Auskunft bzgl. der Ausfallzeiten infolge 

Arbeitsunfähigkeit gebeten. 

3. Worin liegt die Ursache dafür, dass Stellungnahmen der Verwaltung zu 

Anträgen und Antworten auf Anfragen der Stadträte/Fraktionen so häufig nicht 

pünktlich vorliegen, wie es beispielsweise vor der letzten Ratssitzung der Fall 

war? 

 

 
gez. Gernot Töpper 
Stadtrat 
 

TOP: 
Vorlagen-Nummer:  VI/2015/00689 
Datum:   04.03.2015 
Bezug-Nummer.   
PSP-Element/ Sachkonto:  
Verfasser:   Töpper, Gernot 
Plandatum:     
   



 
 
 

 
Stadt Halle (Saale)         19.03.2015 
Geschäftsbereich I 
 
 
 
Sitzung des Stadtrates am 25.03.2015 
Betreff: Anfrage des Stadtrates Gernot Töpper (CDU/FDP-Fraktion) - Überstunden 
Vorlagen-Nummer: VI/2015/00689 
TOP: 9.13 
 
 
Antwort der Verwaltung:  

 
Die angegebenen Mehrstunden beziehen sich ausschließlich auf geleistete Mehrstunden im 
Sinne der Dienstvereinbarung Nr. 02/2009 zur Regelung der Arbeitszeit mittels Gleitzeit (DV 
02/2009). Mehrstunden im Sinne der DV 02/2009 sind die über die einzelvertraglich 
festgelegte Arbeitszeit hinaus geleistete Arbeitszeit und werden für jede Mitarbeiterin und 
jeden Mitarbeiter entsprechend der DV 02/2009 auf einem persönlichen Gleitzeitkonto 
erfasst. Der Ausgleich von Plusstunden erfolgt ausschließlich mittels Freizeitausgleich. Dies 
vorausgeschickt beantwortet die Verwaltung die Anfrage wie folgt: 
 
1.  Im Zeitraum Oktober 2014 bis Februar 2015 wurden von den Beschäftigten der 

Geschäftsbereiche folgende Mehrarbeitsstunden geleistet: 
 

Geschäftsbereiche Mehrarbeitsstunden Anzahl der Beschäftigten 

Oberbürgermeister 263,69 563 

Finanzen und Verwaltungsmanagement 0,00
 
1)

 
628 

Stadtentwicklung und Umwelt 2.635,39 446 

Kultur und Sport 3.439,24 393 

Bildung und Soziales 0,00 1) 730 

Gesamtmehrstunden 6.338,32 2.760 

 
zu Fußnote 1) Durch den Abbau von Mehrstunden im Rahmen der Betriebsferien wurden in den 
Geschäftsbereichen I und IV im Gesamtzeitraum keine Mehrstunden geleistet.  

 
2. Für das Team Ratsangelegenheiten mit sieben Beschäftigten ergeben sich im angefragten 

Zeitraum 107,45 Mehrstunden sowie 99 Ausfalltage aufgrund von Arbeitsunfähigkeit.  
 
3.  Die Stellungnahmen und Antworten der Verwaltung sollen Stadträtinnen und Stadträte in 

größtmöglicher Qualität vorgelegt werden. Durch notwendige Überarbeitungen kam es 
dadurch teilweise zu Fristverzögerungen. Die Verwaltung hat daher die Abläufe optimiert.  

 
 
 
 
Egbert Geier 
Bürgermeister 
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